Die Botschafterin von Burkina Faso in Berlin, Ihre Exzellenz Frau Marie Odile BONKOUNGOU/BALIMA, setzt sich bei SAIDA International für den Schutz der Rechte von Frauen und Kindern ein.

Frauen und Kinder gehören zu den gefährdeten Bevölkerungsgruppen in Burkina Faso. Frauen machen 51,2 Prozent der Bevölkerung aus und sind eine Stütze in den Familien. Leider sind kulturelle, religiöse oder traditionelle Praktiken und Überzeugungen Hindernisse für die volle Entfaltung, und Analphabetismus ist ein Faktor, der die Lebensbedingungen von Frauen und Kindern verschlechtert. In der Tat sind Kinder leider die Nebenopfer der Leidenssituation der Frauen.

Körperliche und moralische Gewalt, die die Würde von Frauen ernsthaft untergräbt, kann in Gesellschaften nicht toleriert werden.

In Burkina Faso sind immer noch viele Frauen Opfer von weiblicher Genitalverstümmelung (FGM), Marginalisierung, Zwangsheiraten oder sie verlieren ihr Leben bei dem Versuch, Leben zu geben. Nach Angaben der Weltgesundheitsorganisation sterben jeden Tag etwa 800 Frauen an vermeidbaren Ursachen im Zusammenhang mit Schwangerschaft und Geburt; 99% aller Müttersterblichkeitsfälle treten in Entwicklungsländern auf und die Müttersterblichkeit ist in ländlichen Gebieten höher.

In Burkina Faso sind 76 Prozent der Frauen im Alter von 15-49 Jahren von FGM betroffen. Die Regierung setzt gleichzeitig partizipatorische Mittel (Information und Sensibilisierung) und rechtliche Mittel (gerichtliche Verurteilung) ein, um schädliche Praktiken gegen Frauen zu bekämpfen. Die Leitung der Kampagne gegen FGM in Burkina Faso wird von Frau Chantal COMPAORE, First Lady von Burkina Faso, übernommen.

Der Kampf für den Schutz der Frauenrechte in Burkina Faso trägt Früchte, aber wir sind immer noch gefordert. Deshalb begrüße ich das Engagement und die Entschlossenheit von Saida International für den Schutz der Frauenrechte in Burkina Faso. Ich gratuliere Frau Simone Schwarz zu der Initiative dieser Informations- und Sensibilisierungskampagne in mehreren deutschen Städten mittels einer Wanderausstellung. Diese Art von Aktion erfordert viel Überzeugung, Opfer und Ausdauer, und Saida International verdient es, in diesem Kampf ermutigt und begleitet zu werden.

Frauen haben das Recht auf Respekt für ihr Leben sowie auf körperliche und moralische Unversehrtheit.

Kinder haben das Recht auf Bildung, ein grundlegendes Menschenrecht.

(Übersetzung)

Den Originaltext (französisch) finden Sie hier: <u>Ermutigung der Botschafterin von Burkina</u> <u>Faso (PDF)</u>